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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
INTEGRACIÓN DE LA 59 LEGISLATURA  
 
ASIGNA EL IEEQ A LOS 10 DIPUTADOS PLURINOMINALES Y DEFINE CONGRESO 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevó a cabo la asignación de las 10 
diputaciones por el principio de representación proporcional, en la que destaca que Morena con 4 Diputaciones 
plurinominales, seguido del Partido Acción Nacional con dos diputados pluris; partido Verde Ecologista de México, 
1 legislador pluri; Querétaro Independiente, una diputada y el Partido Revolucionario 2 diputados de 
plurinominal, el partido que perdió representatividad en el Congreso Local fue el Partido de la Revolución 
democrática que a pesar de aliarse con el PAN no obtuvo ningún escaño. El Secretario Ejecutivo, José Eugenio 
Plascencia, expuso el procedimiento para la asignación de las diputaciones plurinominales, conforme a los 
artículos 129, 130, 131 y 132 de la Ley Electoral del Estado de Querétaro, así como los Lineamientos para 
garantizar el cumplimiento del principio de paridad en el registro y asignación de candidaturas en el proceso 
electoral ordinario 2017-2018.  Señaló que a los partidos políticos que otuvieron al menos el 3% de la votación 
válida emitida el pasado 1 de julio en la entidad, se les asignó una curul de manera directa y de acuerdo a la lista 
registrada por cada fuerza política, siempre que no excediera los límites de sobrerepresentación; una vez hecha la 
distribución anterior, se procedió a asignar el resto de las curules conforme a la fórmula establecida en la ley. El 
mismo acuerdo aprobado por el órgano superior de dirección del IEEQ, indica que lospartidos políticos de la 
Revolución Democrática (PRD), Movimiento Ciudadano (MC), Nueva Alianza (NA), Encuentro Social (PES), del 
Trabajo (PT) y Convergencia Querétaro (CQ), no alcanzaron el umbral del 3% de la votación válida emitida en el 
proceso electoral local 2017-2018.  Derivado de lo anterior, se instruyó a la Secretaría Ejecutiva para que realice 
los procedimientos necesarios previstos en el Reglamento de Fiscalización, con relación al partido político local 
Convergencia Querétaro.  El Consejero Presidente, Gerardo Romero Altamirano, destacó que por primera vez fue 
asignada una diputación plurinominal a una persona que compitió por el principio de mayoría relativa y tuvo la 
menor diferencia de votos respecto de la fórmula ganadora; de igual manera, es la primera ocasión que un partido 
político local tendrá representación en el Congreso estatal. Las consejeras Yolanda Elías Calles Cantú y Gema 
Morales Martínez, resaltaron que por segunda vez consecutiva, la Legislatura del Estado de Querétaro será 
integrada en su mayoría por mujeres, es decir 13 diputadas, de las cuales 8 accedieron por el principio de mayoría 
relativa y 5 por la vía de la representación proporcional. Estuvieron presentes la consejera María Pérez Cepeda; los 
consejeros Carlos Rubén Eguiarte Mereles, Luis Espíndola Morales y Luis Octavio Vado Grajales; además de las 
representaciones de los partidos PAN, PRI, PRD, MC, NA, PES, Morena, CQ y QI. 
 
http://www.periodicodebatepolitico.com.mx/asigna-el-ieeq-a-los-10-diputados-plurinominales-y-define-
congreso/#.W033i9JKiM8 
 
http://www.tiemposrj.com.mx/index.php/politica/309-asigno-el-ieeq-diputaciones-locales-por-el-principio-de-
representacion-proporcional 
 
TRAS LA VERDAD “TODOS LOS POLÍTICOS PERDIERON EN LA ELECCIÓN DEL 1 DE JULIO” 
Por Héctor Parra Rodríguez 
Esta mañana el Consejo General del IEEQ, resolvió la asignación de diputados de representación proporcional que 
formarán parte de la LIX Legislatura del Estado y si bien la composición es plural y nadie tiene la mayoría simple 
del 50% más 1, lo cierto que la bancada del PAN, seguirá teniendo el control con sus 12 diputados. Todos los 
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partidos esperaban mejores resultados y no fue así, varios perdieron su registro local, lo que les significa no recibir 
dinero de nuestros impuestos Esto último en principio es bueno, menos dinero público para algunos parásitos ¡NO 
creo que todo el chiquillerío se sume para hacer mayoría! Desaparecen de la legislatura local, el PRD, que 
literalmente fue tragado por su deforme gemelo, en el fondo son lo mismo, pero con denominación distinta; me 
refiero a Morena, que de la nada pasó a tener 2 diputados de mayoría relativa y 4 de representación. Lo que cual 
significa que tendrá 6 legisladores. Hoy solo cuenta con una legisladora que ha pasado desapercibida por su 
incapacidad e inexperiencia legislativa, se la pasó en la “grilla”. Nueva También se despide Nueva Alianza, aunque 
no debió ocupar curul alguna en la actual Legislatura, por aquello de que es una priista su representante en la 
Cámara ¿Quién los entiende? El PRI, al borde de su extinción, pero se niega a morir. Dada la deliberada conducta 
del presidente de este partido en el Estado, Juan José Ruiz Rodríguez, su intención y encomienda era acabar con el 
PRI, más no pudo, se resisten los verdaderos militantes que no abandonan el barco, a pesar de lo sucio del trabajo 
que desde dentro se hizo todo con la dañada intención de perder, enviando malas y malos candidatos, salvo sus 
excepciones en las que algunos ganaron por sí solos y nada le deben a la dirigencia estatal; y otros perdieron por sí 
solos, sin arraigo, sin militancia y malas campañas la consecuencia fue lógica, no ganaron; sin pasar por alto la 
animadversión de muchos electores hacia los malos papeles que han desempeñado un enorme puñado de 
delincuentes priistas, unos en la cárcel y otros gozando de dinero mal habido. Si en la pasada elección les fue mal, 
ahora les fue peor, solo ganaron 2 distritos uninominales, alcanzando 2 de representación proporcional. Del otrora 
primer lugar, alcanzaron el nada honroso tercer lugar; solo tendrán 4 legisladores, tres mujeres y un hombre. Mal 
y de malas ¿Quién será el próximo coordinador? Por experiencia, responsabilidad y conocimiento, todo indica que 
será Hugo Cabrera, tercera vez legislador. El partido político de Nueva Alianza no alcanzó curul alguna y perdió el 
registro, la Maestra Elba Ester se ha de estar regocijando –casi en el cementerio-, su expartido a punto de la 
extinción y todo por haberse aliado a los priistas. En la actual legislatura local, hay una legisladora que representa 
a este partido –por aquello de las prerrogativas y el voto en la Junta de Coordinación Política-, pero es del PRI, 
María Alemán, quien da el salto para la Legislatura federal, de pluri a pluri ¡Que belleza! Esas cosas rarísimas que 
nadie logra entender, representar a un partido en el cual no se milita. Es un mundo político de “locos”. Pierde pues 
el dinero de prerrogativas que otorga el IEEQ, a los partidos, dado que no alcanzó ni el 3% de la votación efectiva, 
que le da derecho a su permanencia, a un diputado y a recibir dinero. Nada le tocará en los siguientes 3 años. 
Mientras María Alemán, continuará ostentando la representación política hasta el mes próximo en que se irá a 
México a la otra Legislatura, de la cual también formará parte del tercer lugar de la bancada que se conformará, 
formando parte, una vez más, del chiquillerío. El PES, por primera vez, cobrará en la Legislatura –es mucho decir 
que trabajará-, se lleva una de mayoría relativa gracias a la alianza con el PT y Morena, a nombre de Ricardo 
Caballero González; según el acta del Instituto Electoral, alcanza el porcentaje para seguir viviendo y recibir 
prerrogativas públicas tanto en el IEEQ como en la Legislatura, poco dinero, pero al fin y al cabo dinero de 
nuestros impuestos. Sin embargo, el acta consigna que no alcanzó el porcentaje para conservar el registro, pero no 
lo consignan como partido que queda fuera. Tal vez se trate de un error administrativo. Pero, así lo asientan en el 
acta que ya circula en redes sociales; según su votación estatal fue de 19 mil, 930 votos, de ahí que no se le haya 
asignado un diputado de representación proporcional en la primera asignación por haber alcanzado, al menos el 
3% de 999 mil, 571 votos en todo el territorio del Estado. El partido naciente de Querétaro Independiente, primera 
elección, primer diputado en su corta historia de participación, será la Licenciada Consuelo Herrera, quien tendrá 
esa representación en la LIX Legislatura. Alcanzó una votación de 39 mil 195 votos, suficientes para asignarle un 
diputado de representación proporcional, ninguno de mayoría relativa. Pocos votos, sin embargo, muchos más 
votos que el PT, NA, VE, PRD, PES y CQ. De 11 partidos que participaron en la pasada elección, solo 6 estarán 
representados en la próxima Legislatura estatal. Así será su representación en la LIX Legislatura. PAN: 12 
legisladores; Morena: 6; PRI: 4; Verde, QI y PES, uno por partido. Suman en total los 25 que conforman el Pleno. 
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Nadie con la mayoría que le permita, al menos numéricamente, aprobar lo que le venga en gana, se requieren 13; 
pero, considerando que los votos cuestan, el Verde continuará con la alianza, incluso el PRI, como lo ha hecho estos 
3 años; el resto del chiquillerío, QI, esperemos haga honor a su Independencia y el PES, se ha constituido en rémora 
de Morena. Con el peso pesado del gobierno del Estado, seguramente que el PAN, seguirá dominando la siguiente 
Legislatura sin problema alguno, entiéndase que no habrá reformas trascendentes; salvo que haya un segundo 
tiempo –dos Legislaturas de 3 años en el sexenio de Francisco Domínguez- en el que sorprendan más a los 
queretanos con reformas regresivas o impositivas que continúen lastimando a los queretanos. Conclusión: Todos 
los partidos políticos perdieron. Aparentemente la sociedad ganó, al ejercer su derecho al sufragio, votando por 
quien consideró su mejor opción. Pero, ningún partido alcanzó lo que esperaba y 5 de ellos perdieron su registro 
por improductivos. La sociedad se expresó, los castigó con su desprecio. 
 
https://soyqro.com/tras-la-verdad-todos-los-p/ 
 
REGISTROS DE PARTIDOS POLÍTICOS  
 
DIPUTADO REPRESENTARÁ AL PES PESE A PÉRDIDA DEL REGISTRO  
Por Luz María Barrero  
Pese a que el Partido Encuentro Social (PES) no obtuvo el tres por ciento de la votación válida en las pasadas 
elecciones y, por ende, perdió el registro que lo avala como un partido político ante el IEEQ y el INE, el diputado 
electo por mayoría relativa Ricardo Caballero González, de la coalición Juntos Haremos Historia por el distrito 2 
local, mantendrá la bandera de su fuerza política ante el Congreso del estado. (CQRO 7) 
 
DENUNCIA MORENA ANTE TEEQ IRREGULARIDADES EN EL DISTRITO XIII   
Por Paulina Rosales  
La falta de integración de tres paquetes electorales en el distrito XIII y cambios “a discreción” de los secretarios 
técnicos en los consejos distritales fueron las irregularidades detectadas para la elección de diputados, denunció 
Susana Rocío Rojas, representante de Morena ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), quien 
señaló que estas incidencias forman parte de un agravio presentado ante el Tribunal Electoral de la entidad. De 
acuerdo con Rojas, el caso más grave en la diferencia del conteo de los votos se presentó en el distrito XIII local, 
correspondiente a Santa Rosa Jáuregui, y en el que el Instituto Electoral “olvidó” integrar los votos de tres paquetes 
electorales que se encontraban resguardados en una bodega del IEEQ. Señaló que en este distrito, el secretario 
ejecutivo fue removido y sin la presencia de los representantes de los partidos se levantó el acta con los resultados 
de la jornada electoral. Por este motivo, explicó que se realizó de nueva cuenta el cómputo de los votos; sin 
embargo, detalló que tras tres conteos realizados por las autoridades electorales, existió una diferencia de 4 mil 
129 votos para Morena y de 6 mil 446 para Acción Nacional (PAN). “Todos (los resultados) son diferentes. Esto 
está en fotografías. Nosotros lo tenemos documentado y está fuera del consejo distrital XIII (…) se les olvidó o 
hubo una omisión, que sólo el Instituto se dio cuenta. Lo que a nosotros nos preocupa, nos ocupa es la cantidad tan 
grande de votos que surgieron de tres paquetes electorales”, dijo. A esta situación, señaló, se le añade la rotación 
de los secretarios técnicos de los consejos distritales en donde el partido detectó anomalías. Además del distrito 
XIII, dijo, también se detectaron incidencias del tipo en los distritos 2 y 5. “Tiene mucha importancia la rotación de 
los secretarios técnicos porque ahí, casualmente en todos los consejos distritales y municipales en donde nosotros 
detectamos anomalías, fueron cambiados a discreción”, agregó. Por su parte, José Eugenio Plascencia Zarazúa, 
secretario Ejecutivo del IEEQ, argumentó que debido al cansancio de la jornada, los funcionarios de casilla no se 
percataron de la ausencia de los tres paquetes electorales. “No es que no se haya tomado en cuenta la bodega, sino 
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que ya obviamente por el cansancio de los funcionarios y los representantes de partido el día de los cómputos, no 
se percataron que había tres paquetes que no habían sido considerados en el total del acta que se levantó ese día y 
del cartel de resultados que se fijó”, declaró. En este sentido, comentó que se solicitó al consejo distrital revisar 
estos paquetes, sin embargo, refirió que la diferencia de votos (de las casillas donde no se contabilizó la totalidad 
de los paquetes) fue sólo de 5 mil sufragios, lo que representó una diferencia de un punto porcentual en los 
resultados finales de la elección. Por último, Rojas afirmó que estas anomalías se presentaron ante el Tribunal 
Electoral. “En el XIII hubo muchas arbitrariedades y nosotros vamos a hacer lo que nos corresponde en el distrito 
XIII (…) Ahorita lo que corresponde es el Tribunal”, sentenció. 
 
http://adninformativo.mx/denuncia-morena-ante-teeq-irregularidades-distrito-xiii/ 
 

INFROMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
ANALIZA TRIBUNAL ELECTORAL 47 IMPUGNACIONES  
Por Irán Hernández  
El TEEQ analiza 47 impugnaciones interpuestas tras los resultados de la jornada del 1 de julio, correspondientes a 
14 alcaldías, donde Querétaro es el municipio con el mayor número de inconformidades. (CQ 1) 
 
“LAS IMPUGNACIONES DEL PAN, NOS VAN A BENEFICIAR” 
Por Rubén Pacheco 
Luego de que el PAN presentara impugnaciones en contra de Adolfo Ríos en diferentes casillas para la elección en 
la capital, el candidato dijo que están en su derecho si así lo creen conveniente, aunque confió en que eso 
beneficiará su candidatura. Precisó que las impugnaciones a diferentes casillas por parte del PAN beneficiaría a la 
coalición, pues la ley contempla que de comprobarse irregularidades en al menos el 20% de las casillas la elección 
podría anularse. (N, 4) 
 
“LA ELECCIÓN SE REALIZÓ DE MANERA LIMPIA Y APEGADA A LA LEY” 
Por Rubén Pacheco 
El alcalde reelecto en el municipio de Amealco de Bonfil emanado del PAN, Rosendo Anaya, dijo que las 
impugnaciones en la elección para la alcaldía se deben a que a sus contrincantes no les gusta perder. “Por supuesto 
que a nadie le gusta perder y ya una vez que se tiene la derrota seguramente hay siempre versiones y comentarios 
de uno y otro tipo”. Aunque se dijo respetuoso de la decisión de cada partido de impugnar la elección, en su 
consideración la elección se realizó de manera limpia y apegada a la ley. (N, 4) 
 
OCUPAN INDEPENDIENTES REGIDURÍAS EN 9 MUNICIPIOS DE QUERÉTARO  
Por Paulina Rosales 
En nueve municipios de Querétaro existirá representación en los cabildos de las candidaturas independientes que 
participaron en este proceso electoral. En San Joaquín y Tequisquiapan los regidores independientes serán la 
mayoría. En el Ayuntamiento de Arroyo Seco, Lizeth Citlally Puebla Cárdenas será la regidora que representará la 
candidatura del independiente Óscar Esteban Luna. En Cadereyta de Montes serán dos los regidores 
independientes: Marissa Vázquez Morán, en representación de la candidatura de Paulino Vázquez Morán, y 
también formará parte del Cabildo el excandidato a la presidencia municipal por ese municipio, Adán Carbajal 
Mendoza “Furbis”. En Colón, José Manuel Terrazas Pérez será regidor por el proyecto del independiente Leopoldo 
Bárcenas Hernández, y en el municipio de Corregidora será Zacarías Ávila Corona quien represente el proyecto del 
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candidato independiente Javier Navarrete de León. En El Marqués, el excandidato por ese municipio, Juan Aristeo 
Gerardo Ramírez Velázquez  “Bananas”, será regidor independiente, y de la misma forma en Jalpan de Serra, quien 
fuera candidato a la presidencia municipal, Diego Jiménez Díaz, será regidor del ayuntamiento. En Pedro Escobedo, 
Ramón Malagón Silva -también excandidato a la presidencia municipal- será quien ocupará un lugar en el Cabildo, 
mientras que en Peñamiller, la ex candidata Guadalupe Alvarado González será regidora por la misma vía. En 
Querétaro, el excandidato Luis Gabriel Osejo Domínguez también será regidor independiente del Ayuntamiento 
capitalino. (ADN) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
ACUERDAN GOBERNADORES RENOVAR DIRIGENCIA DE PAN  
Los mandatarios estatales emanados del PAN acordaron con el presidente del Comité Ejecutivo Nacional, Damián 
Zepeda, que deje la dirigencia entre el 31 de agosto y el 1 de septiembre y se elija a un secretario y un presidente 
por unidad y no por elección, informó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (N, EUQ, AM) 
 
SUSPENDIDA AFILIACIÓN AL PAN  
Por Monsetrrat García  
Pacheli Isidro Demeneghi Rivero, presidente del Comité Directivo Municipal del PAN en San Juan del Río, refirió 
que aunque existe interés de ciudadanos en afiliarse a este instituto político, aún no es posible realizarlo. (DQ) 
 
KURI BUSCA DETONAR SECTOR EMPRESARIAL  
Por Dolores Martínez  
Mauricio Kuri González, virtual senador electo por Querétaro, expuso que en los últimos días ha sostenido 
encuentros líderes empresariales, para que entrado en funciones pueda establecer una agenda de trabajo en vías 
de detonar el desarrollo económico nacional, y desde su trinchera aportar para que la entidad tenga mejores 
oportunidades. (ESSJR) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: GESTIONA PANCHO PRIMER CLÚSTER 3D 
Buscan crear en Querétaro el primer Consorcio de Manufactura Aditiva de América Latina, un espacio común para 
la interacción de usuarios finales, proveedores, investigadores e interesados en la manufactura aditiva, proceso 
que se utiliza para crear objetos tridimensionales a partir de un archivo digital. Así lo informó el gobernador 
Francisco Domínguez Servién al sostener un encuentro con directivos de General Electric Additive en Londres. 
(DQ, principal) 
 
EUQ: QUIEBRA DE HOMEX PERJUDICA A MILES 
En 2014, la empresa Homex se declaró en bancarrota y en 2017 la Comisión de Valores de Estados Unidos la acusó 
de “fraude masivo”, pues reportó una venta de más de 106 mil casas entre 2010 y 2012, inexistentes. (EUQ, 
principal) 
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AM: VIGILARÁN LA VENTA DE ARTÍCULOS ESCOLARES 
La Profeco y la Canaco trabajarán en coordinación para garantizar precios accesibles en los productos 
relacionados con el próximo ciclo escolar; además, anunciaron la realización conjunta de la Feria de Regreso a 
Clases entre el 27 y 29 de julio. (AM, principal) 
 
N: DE GIRA EUROPEA 
En su primer día de trabajo por Europa, el gobernador Francisco Domínguez arribó a Londres donde se reunió con 
directivos de General Electric Additive, con el objetivo de crear en Querétaro el primer Consorcio de Manufactura 
Aditiva de América Latina. (N, principal) 
 
CQ: INICIA PANCHO GIRA POR EUROPA 
El gobernador Francisco Domínguez estará 5 días en Reino Unido y Francia para llevar mensaje de certeza a sus 
aliados de la industria aeroespacial y a socios potenciales. (CQ, principal) 
 
CQRO: QUERÉTARO, SIN OBSERVACIONES DE LA ASF SOBRE GASTO FEDERALIZADO 
Según el Informe del Resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2017 sobre el gasto federalizado 
elaborado por la Auditoría Superior de la Federación (ASF), Coahuila fue el estado con mayores montos 
observados (25.7%), seguido de Tamaulipas (20.8%) y de Sinaloa (15.9%); en Querétaro el valor estuvo por 
debajo del 0.1%, de tal manera que no tuvo que aclarar ningún monto. (CQRO, principal) 
 
PA: MANTENGAN FE: OBISPO 
No se trata de peregrinar y olvidarnos hasta el año que entra, es más bien expresar nuestra fe y comprometernos a 
manifestarla a lo largo del año, manifestó Faustino Armendáriz Jiménez, Obispo de la Diócesis de Querétaro, 
durante su octava participación en la peregrinación hacia la Basílica de Guadalupe en la Ciudad de México. (PA, 
principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
INICIA PANCHO GIRA POR EUROPA  
El gobernador Francisco Domínguez Servién inició una gira de trabajo de cinco días por Londres (Inglaterra) y 
París (Francia) mediante la cual llevará un mensaje de certeza a sus aliados de la industria aeroespacial, así como a 
sus socios potenciales; además, tendrá anuncios de inversiones, reuniones con CEO’s, cámaras empresariales y 
avanzará en proyectos ambiciosos que ha venido incubando en favor de la entidad. (N, CQ, PA, CQRO, AM, EUQ, DQ) 
 
FUEGO AMIGO / GOBERNADOR VIAJERO  
¡Vive la France! Desde Europa se ve más bonito todo. El mandatario estatal Francisco Domínguez Servién continúa 
sus viajes internacionales y ayer comunicó que visita Londres y París para – jejeje- “dar certeza a los aliados de la 
industria aeroespacial”. Regresará la próxima semana, por si estaban con el pendiente. (PA) 
 
HOY ARRIBARÁN AL ESTADO DE MÉXICO 50 MIL PEREGRINOS  
Por Zulema López 
Este martes recibe el Estado de México las más de 50 mil personas que integran la columna masculina que 
participa en la 128 peregrinación de pie -Querétaro -Tepeyac, informó el Secretario de Salud, Alfredo Gobera 
Farro.  (DQ) 
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SIN INCIDENTES MAYORES EN LA ROMERÍA AL TEPEYAC  
Alfredo Gobera, titular de la Seseq, aseguró que hasta ahora no se han reportado incidentes mayores en la 
peregrinaciçom hacia el cerro del Tepeyac, por lo que se sigue trabajando de manera puntual, según describió, en 
el tema de la prevención. (N) 
 
LLEGAN VACUNAS CONTRA HEPATITIS B  
El Secretario de Salud estatal, Alfredo Gobera, informó que entregaron 40 mil de las 110 mil vacunas contra 
hepatitis B que demanda la entidad, las cuales fueron distribuidas en 197 centros de salud de todo el estado. (CQ, 
DQ) 
 
SIN FECHA PARA INAUGURAR UNIDAD DE ONCOLOGÍA  
A pesar de que la infraestructura de la Unidad de Oncología ya está terminada, el equipamiento ya fue adquirido y 
se encuentra en proceso de instalación, por lo que aún no tiene fecha para ser inaugurada, dijo el secretario de 
Salud y coordinador general de los Servicios de Salud del estado de Querétaro, Alfredo Gobera Farro.  (EUQ, CQRO) 
 
PREVÉN LLUVIAS DE MODERADAS A FUERTES HOY  
Por Zulema López  
Pronostica la Unidad Estatal de Protección Civil que continuarán hoy las lluvias de moderadas a fuertes en la zona 
sur del estado, señaló Gabriel Bastarrachea Vázquez, director de la unidad. (DQ) 
 
DAN BANDERAZO DE SALIDA DEL OPERATIVO VACACIONES DE VERANO 2018  
Bajo la coordinación de la SSC, la mañana de este lunes dio inicio el operativo interinstitucional Vacaciones de 
Verano 2018, el cual concluye el próximo 19 de agosto, y en el que participarán más de dos mil policías, estatales y 
de los 18 municipios, así como 350 unidades vehiculares.  (AM, PA, CQ, CQRO, DQ, N, EUQ) 
 
NO HABÍA INDICIOS DE PRESENCIA DE ‘EL CANASTO’ EN QUERÉTARO  
Por Francisco Velázquez  
Previo a la detención en Querétaro de Jesús ‘C’ -alias ‘El Canasto’-, fugitivo buscado por autoridades de los Estados 
Unidos, no había indicios de su presencia en la entidad; ya que, de lo contrario, se hubiera actuado antes, dijo el 
subsecretario de la PoEs, Ángel Rangel Nieves, al preguntarle sobre esta detención que informó la Procuraduría 
General de la República a través de un comunicado de prensa. (CQRO) 
 
POLICÍA ESTATAL NO DETUVO A “EL CANASTO”  
Autoridades de Querétaro no participaron del operativo en donde se detuvo el pasado fin de semana a uno de los 
líderes del CJNG, Jesús Contreras Arceo, alias “Canasto”. Ángel Rangel, subsecretario de Seguridad Ciudadana, 
informó que fue una acción de la PGR y no tienen más información que la vertida por medios oficiales de la propia 
dependencia federal. (EUQ, DQ, N) 
 
POSITIVO EL PROYECTO MUNICIPAL “BARRIOS MÁGICOS”: BURGOS  
La SECTUR considera como “bueno” el proyecto turístico de “Barrios Mágicos” que propuso durante campaña Luis 
Bernardo Nava Guerrero, virtual alcalde electo del municipio de Querétaro. Hugo Burgos García, secretario de 
Turismo en el estado, señaló que todos aquellos proyectos como Pueblo Mágico, Pueblo con Tradición y ahora 
Barrios Mágicos son buenos siempre que se involucren a los habitantes del lugar para que se identifiquen con el 
proyecto. (CI) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
PRESUPUESTO SUFICIENTE DEJARÁ LVIII LEGISLATURA  
Por Patricia López  
Se entregará el presupuesto suficiente para la operación de la próxima legislatura local en los últimos meses de 
este año, sostuvo el presidente de la Junta de Coordinación Política, diputado Gerardo Ángeles Herrera.  (DQ) 
 
AVALA DIPUTADO PLAN DE ELIMINAR DELEGACIONES  
El recorte de delegaciones federales que pretende el próximo Gobierno federal favorecerá el ahorro de recursos 
públicos y Querétaro contaría con un aliado en las gestiones a través del anunciado coordinador general, Gilberto 
Herrera, aseguró el presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales de la legislatura local, diputado Héctor 
Magaña Rentería. (DQ, N) 
 
EL CONGRESO SE VA DE VACACIONES 
A partir del 30 de julio iniciará el periodo vacacional de la legislatura local que permitirá el descanso de 198 
trabajadores administrativos durante dos semanas, pero se mantendrá personal de guardia para atender a 
cualquier ciudadano, dijo la presidenta de la Mesa Directiva Daesy Hinojosa Rosas. (DQ, N) 
 
LA LEY ANTI INMIGRANTE DE TRUMP HA DEPORTADO MIL 530 QUERETANOS  
Querétaro ha tenido un leve incremento de repatriados queretanos a partir de la implementación de la política anti 
inmigrante de Donald Trump. De los 93 mil mexicanos deportados al mes de mayo, 1 mil 530 son queretanos, 
cantidad que está dentro de los parámetros normales porque al año son deportados alrededor de 3 mil 
queretanos, informó el diputado Carlos Lázaro Sánchez. (N) 
 
SEGURIDAD PARA PEREGRINOS ES RESPONSABILIDAD DE TODOS  
Por Patricia López  
La peregrinación al Tepeyac debe ser un ejemplo de civilidad y orden por automovilistas y fieles, advirtió el 
diputado local Roberto Cabrera Valencia, presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil de la 
LVIII legislatura local. (DQ) 
 
QUERÉTARO TENDRÁ 11 REPRESENTANTES EN EL CONGRESO DE LA UNIÓN  
Por Marco Estrada  
Querétaro tendrá 11 representantes en el Congreso de la Unión, tres en el Senado y ocho en la Cámara de 
Diputados federal, uno más que en la actual administración, por la redistritación. Cuatro de los próximos 
representantes, llegaron por ser la segunda mayoría o por vía de la representación proporcional. En el Senado, 
Querétaro será representado por los panistas Mauricio Kuri González y Guadalupe Murguía Gutiérrez, el tercer 
puesto es para el emanado de Morena, Gilberto Herrera Ruíz. (AM) 
 

 
 
 
 
 



 
MARTES 17 DE JULIO DE 2018 

 

 Coordinación de Comunicación Social 9 
 

MUNICIPIOS 
 
SEMÁFOROS YA FUNCIONAN BIEN, DICE MAURICIO COBO  
Por Verónica Ruiz  
El sistema de semáforos inteligentes trabaja de manera óptima, afirmó el secretario de Movilidad del Municipio de 
Querétaro, Mauricio Cobo Urquiza, quien señaló cerrarán la administración con 253 cruceros semaforizados en la 
capital. (DQ) 
 
PERMISOS DE CONAGUA FALTAN PARA OBRA EN PRESA EL SALTO  
Por Gonzalo Flores  
La construcción de la presa El Salto se mantiene, desde hace un año cuatro meses, en un 70% de avance, por lo que 
el secretario de Obras Públicas municipales, Hiram Villeda Rodríguez, consideró que tienen el tiempo exacto para 
retomar la obra y terminarla antes de cerrar Administración. (AM) 
 
CAPITAL DONA SEMÁFOROS RETIRADOS A PEDRO ESCOBEDO  
Por Gonzalo Flores  
De los semáforos que se retiraron por la colocación de la nueva red de aparatos inteligentes en la capital, tres 
equipos para tres cruceros fueron donados al municipio de Pedro Escobedo, informó el secretario de Movilidad, 
Mauricio Cobo Urquiza. “Solo Pedro Escobedo (se interesó) y ya se hizo el procedimiento, pero solo este municipio 
lo solicitó “, indicó. (AM) 
 
HASTA 15 % AUMENTAN LLAMADAS DE BROMA EN LA CAPITAL  
Entre 10 y 15 por ciento incrementan las llamadas de broma o improcedentes a línea 9-1-1, reportó el titular de la 
SSPMQ Juan Luis Ferrusca Ortiz. Durante el banderazo de salida del operativo por la temporada vacacional, la 
autoridad municipal tendrá presencia en los puntos de mayor concentración de personas en la ciudad. (AM, DQ) 
 
CAPITAL QUIERE REUNIÓN CON INDUSTRIALES DEL PLÁSTICO  
Por Montserrat Márquez  
El gobierno municipal de Querétaro entablará una reunión con el presidente de la Anipac, Juan Antonio 
Hernández, luego de que manifestó su inconformidad por la entrada en vigor del reglamento que prohíbe el uso de 
bolsas plásticas en la capital, confirmó el secretario de Gobierno, Agustín Luna Lugo. (EUQ) 
 
BUSCAN PROVEEDORES DE BOLSAS REUTILIZABLES  
Por Montserrat Márquez  
Con el fin de cumplir con las disposiciones que entrarán en vigor a partir del 1 de agosto en el reglamento 
municipal capitalino, que prohíbe el uso de bolsas plásticas en establecimientos, la CANACO de Querétaro inició la 
búsqueda de proveedores que abastezcan bolsas que sean reutilizables. (EUQ) 
 
TERCER INFORME DE MAV EL DÍA 31  
El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, rendirá su tercer y último informe de gobierno el 
martes 31 de julio en la Sala de Cabildo del Centro Cívico, informó el secretario del Ayuntamiento, Rafael 
Fernández de Cevallos. (DQ, AM) 
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INQUIETA A MUNICIPIOS DESAPARICIÓN DE DELEGACIONES  
El alcalde de Corregidora, Josué Guerrero Trápala, consideró preocupante que las modificaciones a la estructura 
administrativa que pretende llevar a cabo el presidente electo, Andrés Manuel López, impacten en el esquema en el 
que llegarán las participaciones federales a los municipios, ante la posible desaparición de las delegaciones 
federales en el estado.  (CQRO, N) 
 
UNA BUENA MEDIDA  
El alcalde de Corregidora, Josué Guerrero Trápala, confía en que la desaparición de las delegaciones que ha 
propuesto el virtual presidente electo, Andrés Manuel López, es un mecanismo para fortalecer a los estados y sus 
municipios sin que se atente contra el federalismo. Explicó que si la estrategia es reducir la corrupción y 
concentrar los trámites, se trata de una buena medida. Pero no si pretende centralizar los recursos y la 
operatividad en una sola persona con fines electorales. (EUQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
DESAPARICIÓN DE DELEGADOS CAUSA DUDAS ENTRE EMPRESARIOS  
Por Marco Estrada  
Pese a la reunión sostenida con el presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, los empresarios del sector 
comercial aún tienen dudas respecto a la manera en que operarán los Coordinadores Generales de Programas 
Sociales una vez que se eliminen las delegaciones, explicó Carlos Habacuc, presidente de Canaco en Querétaro. 
(AM) 
 
CANACO Y PROFECO PRESENTAN FERIA DE REGRESO A CLASES 2018  
Carlos Habacuc Ruiz Uvalle, presidente de la CANACO, señaló que esta feria es una iniciativa que desde hace 
algunos años se lleva a cabo gracias al esfuerzo compartido entre la Procuraduría Federal del Consumidor y la 
Cámara de Comercio de Querétaro, por lo que destacó que “consiste en conjuntar durante tres días a comerciantes 
y proveedores del sector papelero y escolar. La intención es que puedan brindar sus productos con descuentos 
especiales para el beneficio de las familias queretanas”. (CQRO, N, DQ EUQ) 
 
INVESTIGAR A DELEGADOS PIDE AMÉRICA A GILBERTO  
Por Fernando Venegas Ramírez  
Al denunciar que por años hubo en Querétaro una bonanza ecocida a favor de desarrolladores, los ambientalistas 
del estado por voz de América Vizcaíno le piden al doctor Gilberto Herrera Ruiz, representante del próximo 
gobierno federal, investigar a los delegados federales que fueron cómplices en los cambios ilegales al 
ordenamiento ecológico del municipio capitalino y solicitan ratificar al delegado de la Profepa, José Luis Peña, que 
sí ha atendido la problemática. (PA) 
 
FISCALÍA DE QUERÉTARO, SEXTO LUGAR NACIONAL  
Por Carlos Perusquía 
Con un puntaje de 58.65 sobre 100, la FGE se encuentra en la sexta posición a nivel nacional en el Índice Estatal de 
Desempeño de Procuradurías y Fiscalías 2018, elaborado por la organización Impunidad Cero junto con 
Jurimetría, que evalúa la estructura, operación y resultados de las procuradurías y fiscalías de las entidades 
federativas, identificando buenas prácticas y áreas de posible mejoría. (AM) 
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5 DE CADA 10 JÓVENES SERRANOS SE DROGAN EN LA SIERRA GORDA  
Por Alejandro Rodríguez 
Según datos oficiales por parte del Instituto Queretano de la Juventud, 5 de cada 10 jóvenes serranos se droga con 
cualquier insumo, en su mayoría marihuana, cristal y la llamada “piedra”, que es a base de cocaína y ácido 
sulfúrico. (VI) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Preparan madruguete en el PAN. Nos comentan que el grupo político del ex candidato presidencial Ricardo Anaya 
Cortés planea imponer como coordinador del grupo parlamentario del PAN en la siguiente legislatura local a José 
Luis Báez Guerrero. Por estatutos, el nombramiento del jefe de bancada de este partido, nos cuentan, le 
corresponde hacerlo al dirigente estatal interino Miguel Ángel Torres Olguín, quien curiosamente es el diputado 
suplente del propio Báez. Ambos, nos dicen, no son afines al gobernador FDS, quien ha sido una de las voces más 
críticas del anayismo, tras la debacle que tuvo este instituto político en las pasadas elecciones. Reaparece Rangel 
después de nueve meses. En más del anayismo, nos cuentan que tras varios meses de ausencia en la 58 Legislatura 
por acompañar la campaña del ex candidato Ricardo Anaya, el diputado Antonio Rangel Méndez ha vuelto a hacer 
acto de presencia en el Congreso del estado. Aunque se desconoce la verdadera razón de su retorno, nos comentan 
que lo que sí es un hecho es que a Rangel se le ha criticado por su baja labor legislativa y no sesionar en casi nueve 
meses. Legislatura plural. En más de la siguiente Legislatura, nos comentan que la diputada plurinominal con 
mayor grado de preparación es la morenista Fabiola López Larrondo, quien cuenta con doctorado en Derecho por 
la UAQ. Los demás plurinominales van desde el bachillerato, ingenierías, diseño gráfico, derecho y hasta una 
jubilación. Sin duda, será una Legislatura plural que no tendrá mayorías y sí muchos estiras y aflojas. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Que hoy, en punto de las 13:30 horas -en la calle Wenceslao de la Barquera número 13, esquina con Leopoldo 
Aguilar en la colonia Villas del Sur- abrirá sus puertas la Delegación de la Comisión Ejecutiva de Atención a 
Víctimas (CEAV) en el Estado de Querétaro. Sin embargo, con las modificaciones anunciadas por el presidente 
electo Andrés Manuel López Obrador de desaparecer las delegaciones federales y crear coordinaciones estatales 
de programas federales, habrá que ver por cuánto tiempo dicha delegación –que atiende y apoya a quienes han 
sido víctimas de un delito federal o de una violación a sus derechos humanos- funcionará como tal… Y vaya que 
esta medida de AMLO ha sido de las más polémicas hasta ahora y ya ha provocado todo tipo de reacciones en 
diferentes sectores; por enumerar solo algunas: 1) Que atenta contra el federalismo, 2) Que generará conflictos 
entre el gobierno federal y los gobernadores, 3) Que el gobierno federal pretende atar de manos a los gobiernos 
locales, 4) Que el presidente empoderará a personajes cercanos a él, para que después se conviertan en los 
candidatos naturales a las gubernaturas, 5) Que provocará despidos, etc. Incluso ayer, el presidente municipal de 
Corregidora, Josué Guerrero Trápala, se dijo preocupado de que la medida de la próxima administración federal 
implique mayores dificultades para que los ayuntamientos puedan acceder a los recursos federales porque ante la 
falta de liquidez, estos podrían caer en la tentación de aumentar el impuesto predial o recurrir al endeudamiento. 
A organismos empresariales como la CANACO, inquieta –a decir del presidente estatal, Carlos Habacuc Ruiz- el que 
estas instancias pierdan eficacia al realizar sus funciones y acaben siendo inoperantes. El líder del comercio 
organizado explicó que este organismo tiene relación directa con alrededor del 80% de las delegaciones que hay 
(PROFECO, INFONAVIT, Secretaría del Trabajo y Previsión Social, IMSS, Policía Federal y Profepa, entre otras), ¡de 
ahí el tamaño de la preocupación! El viernes pasado, el propio gobernador del estado FDS se mostró preocupado, 



 
MARTES 17 DE JULIO DE 2018 

 

 Coordinación de Comunicación Social 12 
 

porque recordó que en Querétaro hay alrededor de 48 delegaciones federales; aunque subrayó que hasta ahora se 
trata solo de un planteamiento por lo que habrá que esperar para saber cómo van a operar las coordinaciones 
estatales, que en el caso de la entidad, el titular sería el senador electo Gilberto Herrera. (CQRO 1 y 2) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Anuncia Ruiz Massieu reforma del PRI. Reforma. Es lo que anunció este lunes Claudia Ruiz Massieu, la nueva 
presidenta nacional del Partido Revolucionario Institucional, luego de la renuncia de René Juárez Cisneros que tras 
la debacle se refugiará en su curul de San Lázaro. La secretaria general del CEN, ex secretaria de Turismo y 
Relaciones Exteriores, hija del malogrado José Francisco Ruiz Massieu, asumió la dirigencia con base en la 
prelación dispuesta en los estatutos del tricolor. Acompañada de los dirigentes de los sectores y principales 
organizaciones, doña Claudia –sobrina del ex presidente Carlos Salinas de Gortari- dijo que convocará a una 
reflexión plural para que la militancia marque el rumbo del PRI, luego de la peor derrota de su historia. 
Técnicamente la presidencia de Ruiz Massieu es temporal, para convocar al Consejo Político Nacional y elegir al 
nuevo líder o lideresa, que bien podría ser ella misma. No debemos olvidar que tanto el inútil Enrique Ochoa Reza 
como el tardío emergente René Juárez y ahora Claudia, los tres, están cubriendo el periodo de Manlio Fabio 
Beltrones. Además de la actual, el PRI ha tenido como presidentas a María de los Ángeles Moreno, Dulce María 
Sauri Riancho y Beatriz Paredes Rangel, junto con las interinas Cristina Díaz Salazar y Carolina Monroy del Mazo. 
Los priistas están en el peor escenario, en el tercer lugar, al haber obtenido el pasado 1 de julio apenas el 16 por 
ciento de la votación. En 2000 cayó con 36 y en 2006 con 22. Ahora perdió casi todo: la Presidencia de la 
República, dos de los 14 estados que gobernaba, la mayoría del Congreso Federal, además de un centenar de 
municipios y congresos locales en pugna. La mala conducción del Partido, la falta de apoyo a los candidatos, 
incluido el presidencial José Antonio Meade, tiene indignada a la militancia, que como en el caso de Querétaro se 
desgarra en pugnas internas para exigir la salida de Juan José Ruiz, quien estatutariamente debería permanecer 
hasta el 2021 y guiar el siguiente proceso, cuando se elegirá gobernador del Estado. Habrá que ver si Claudia Ruiz 
Massieu y él pueden continuar al frente de este PRI que no ha sabido ser oposición y ahora tampoco será gobierno. 
Por eso quieren reformarse. Así de fácil. Así de difícil. -DESDE LA BANCA- La Marquesa. No, todavía no se vende. 
Está en venta la bella e histórica casona. Así que si tiene usted 12 millones de dólares aún puede adquirir la 
mansión que alojó a doña Paula Guerrero y Dávila, esposa de El Marqués de la Villa del Villar del Águila, al jefe del 
Ejército Trigarante don Agustín de Iturbide y al presidente Venustiano Carranza, que instaló ahí la Secretaría de 
Relaciones Exteriores. Una verdadera joya inscrita en la lista del Patrimonio Histórico de la Humanidad. For sale. -
OÍDO EN EL 1810- Romeros. Que algunos políticos del PRI y el PAN, como Pancho Pérez,  Marco Antonio León, 
Mauricio Kuri, Roberto Sosa y hasta la diputada electa Elsa Méndez, andan en la Peregrinación. Ojalá y esta 
manifestación de fe los haga mejores. Amén. -¡PREEEPAREN!- Nulidad. El que debería ir a la Pere, en lugar de estar 
pensando en obras que ya no va a terminar, es el alcalde vendedor Marcos Aguilar Vega, que ahora le está 
metiendo mano al Jardín Guerrero. Tengo miedo. -¡AAAPUNTEN!- Y la nave va. Contra viento y marea camina el 
periódico PLAZA DE ARMAS en su octavo aniversario, con los compromisos del primer día: informar veraz y 
oportunamente a los lectores, a pesar de los embates del gobierno estatal que, hombro con hombro, pretende 
cancelar la libertad de expresión y el derecho a la información de los queretanos. Seguimos ¡al pie del cañón! -
¡FUEGO!- Internacional. Con la novedad de que el gobernador viajero la volvió hacer y se fue a París, no a celebrar 
a los campeones, no sean mal pensados, sino en gira de trabajo para tranquilizar los mercados tras la elección del 
presidente Andrés Manuel López Obrador. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
SU MAMÁ TAMBIÉN. Ya terminaron el mundial de Rusia y la primera temporada sobre la vida de LUIS MIGUEL y, 
para colmo, ANDRÉS MANUEL se nos fue de vacaciones, luego de que no soltaron al tigre ni se apareció el diablo. 
Muchos internautas están desesperados y hasta proponían boicots contra de Netflix que anunció la continuación 
de la serie. A ver si aparece la mamá de El Sol. Agua y televisión para la aburrición. (PA 1) 
 
EXPEDIENTE Q “AUSTERIDAD” 
Por Adán Olvera  
Ahora que hay tantas ideas geniales para “ahorrar” dinero público y recortar gastos por todos lados y no permitir 
más abusos por parte de los que detentan el poder, deberían de echarle un ojo al financiamiento a los partidos 
políticos y no tanto drama a la operación de la burocracia para servir a los ciudadanos. Aquí en Querétaro ya se 
hicieron los cómputos finales de los votos que los ciudadanos les dimos a los partidos y a la famosa novedad 
denominados candidatos independientes; del cómputo se desprende los jugosos “premios” que obtienen los 
políticos que obtuvieron al menos el 3 por ciento de la votación emitida el pasado 1 de julio en la entidad, se les 
asignó una curul de manera directa y de acuerdo a la lista registrada por cada fuerza política. a la hora de asignar 
diputaciones plurinominales y obviamente de recursos para su financiamiento. El PAN tendrá dos “pluris”: José 
Luis Báez Guerrero y Tania Palacios Kuri; el PRI dos con Hugo Cabrera y Abigail Arredondo; MORENA cuatro con 
Laura Patricia Polo Herrera, José Raúl Chávez Nieto, Néstor Gabriel Domínguez Luna, Martha Fabiola Larrondo 
Montes; PVEM con Jorge Herrera y Querétaro Independiente Concepción Herrera. Estos representantes del pueblo 
y sus partidos podrán gozar del financiamiento a sus partidos y las actividades que a sus intereses convengan; para 
tristeza de muchos y sobre todo del bolsillo, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, resolvió que partidos 
políticos de la Revolución Democrática (PRD), Movimiento Ciudadano (MC), Nueva Alianza (NA), Encuentro Social 
(PES), del Trabajo (PT) y Convergencia Querétaro (CQ), no alcanzaron el umbral del 3% de la votación válida 
emitida en el proceso electoral local 2017-2018. Por lo tanto se quedan sin registro y sin dinero público y tendrán 
que hacer otro tipo de actividades para la supervivencia porque ahora sus alianzas valen muy poco, casi nada. Otra 
vez la Legislatura del Estado de Querétaro será integrada en su mayoría por mujeres, es decir 13 diputadas, de las 
cuales ocho llegaron por voto directo y cinco van de “pilón” por la vía de la representación proporcional. DE 
REBOTE Los expertos mexicanos y de decenas de países llevan más de 15 años intentando ponerse de acuerdo 
sobre la viabilidad de construir y operar un nuevo aeropuerto para este país en la zona de Texcoco y no han 
logrado convencer a la clase política y mucho menos a los opositores al proyecto; ahora nos preguntaran a los 
ignorantes del tema de aeropuertos e infraestructura para saber si una decisión tan importante y trascendente 
para México se arma o se desecha. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
 MEMENTO… Ni terso ni productivo resultó el regreso de Marcos Aguilar Vega a su oficina del Centro Cívico, pues a 
su salida antes de las campañas dejó demasiados heridos y pocos leales. De entrada los humores ya no son los 
mismos de cuando comenzó, todo sonrisas, la administración municipal, y el trago más amargo será ese tercer 
informe del día 31 limitado al cabildo y en extremo discreto, tan diferente al primero que hasta pareció de 
gobernador. PRISA. Fuertes presiones hay para que tan pronto entregue su informe Marcos Aguilar deje la 
presidencia municipal y que no se espere muchos días. Por ciento que ya tiene hecha la maleta Mauricio Cobo, por 
su demostrada inoperancia. (DQ 1) 
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